



*Diocèse d'Arras*

**Le lien des équipes**

Mai 2023

## **Mouvement chrétien des retraités**

### ***Marie se leva et partit avec empressement...***

Depuis quelques mois, nous voyons cette affiche un peu partout dans nos églises.

C'est celle qui annonce les Journées mondiales de la jeunesse qui ont lieu cette année à Lisbonne au Portugal.

Sur cette affiche, nous voyons Marie, la croix, le chapelet...

Elle nous invite à nous tourner vers Marie...

En ce mois de mai, où nous sommes plus particulièrement invités à prier Marie, prenons le temps de la regarder...

Après la visite de l'ange Gabriel, Marie devait être bouleversée par l'annonce qui venait de lui être faite. Pourtant, elle entend l'appel pour aller aider sa cousine Elisabeth : ***elle se leva et partit avec empressement.***

Le pape François a adressé un message aux jeunes qui se préparent pour ces journées mondiales de la jeunesse. Il leur dit : « *Marie se lève et se met en mouvement, car elle est certaine que les plans de Dieu sont le meilleur projet possible pour sa vie. Marie devient temple de Dieu, image de l'Église en chemin, de l'Église qui sort et se met au service, de l'Église porteuse de la Bonne Nouvelle ! ... Ne remettez pas à plus tard ce que l'Esprit peut accomplir en vous.* »

Si le pape François parle plus spécialement aux jeunes, nous pouvons reprendre ces paroles pour nous-mêmes... Il nous invite aussi à une communion entre générations et à une entraide. Nous connaissons sans doute des jeunes qui vont participer à ce rassemblement. Ce peut être l'occasion de créer des liens, de faire comme le propose le mouvement, des actions avant, pendant ou après. Le site [mcr.asso.fr](http://mcr.asso.fr) donne des pistes de mise en œuvre pour ceux qui le souhaitent.



### **Pour la rencontre d'équipe**

Pour la rencontre de mai, c'est le texte d'évangile du lavement des pieds qui nous est proposé.

Pour celles et ceux qui ont participé aux journées de partage et de prière, ce passage a été choisi pour l'évangile de la célébration. Nous pourrions le relire et suivre les pistes proposées dans notre livret pour approfondir et s'approprier le texte (pages 57 à 59).

Cet extrait d'un texte de Jean Debruyne peut aussi nous donner un éclairage :



*Il lave les pieds. Il parle avec des gestes.*

*Il ne dit pas un mot. Il parle avec ses actes.*

*Dieu lave les pieds de l'homme...*

*En lavant les pieds, Jésus met le monde à l'envers.*

*Le monde était tombé sur la tête. Jésus le remet sur ses pieds.*

*Il bouscule l'ordre des places, il défait le système des principes.*

*Il remet tout en question.*

*Non seulement Dieu se fait homme*

*mais il se fait le dernier des hommes...*

*Jésus lave les pieds, c'est sa manière de dire : « lève-toi et marche... »*

## Echos des équipes

### Rencontre avec notre évêque



Monseigneur Olivier Leborgne est venu rencontrer le conseil diocésain le mercredi 12 avril. Nous avons pu lui présenter ce que nous vivons au niveau du MCR, ce qui fait notre joie dans nos rencontres d'équipe, dans les responsabilités que nous prenons... Il a été émerveillé de ce que nous lui avons partagé et nous a encouragés à continuer et à être des témoins de la fraternité.

Nous avons parlé bien sûr de nos projets avec le rassemblement à Lourdes et surtout la fête diocésaine du 21 septembre à Saint-Omer avec le thème « porteurs de joie sur les chemins de vie ». Il nous accompagnera pour cette journée. Des jalons sont posés pour le programme de ce rassemblement. Nous aurons tous à cœur d'en faire un tremplin pour nous dynamiser et poursuivre notre mission de retraités.

### CIL : Commission Interdiocésaine de Liaison

Nous faisons partie d'un mouvement national qui souhaite avoir des liens avec chaque diocèse. Pour cela, il existe des commissions par région qui choisissent un délégué pour la représenter. Pour nous, c'est la CIL de Lille avec les diocèses d'Amiens, Arras, Cambrai et Lille. Une rencontre a eu lieu ce 26 avril à Arras avec la venue d'Anne-Marie Maison, notre présidente au niveau national. Cela a permis de nous connaître, d'échanger nos expériences et nos projets.

C'est Michèle Duwat, de notre diocèse, qui a été élue pour être la représentante de notre région des Hauts de France.

### Informations diverses

L'association du Joyel d'Arras propose un concert son et lumière :

**« Je m'appelle Marie », le samedi 3 juin à 22h en la cathédrale d'Arras.**

75 minutes pour 14 tableaux évoquent, avec la voix de Brigitte Fossey, la vie de Marie, jeune fille, épouse et mère.

12 musiciens et solistes, des danses et des jeux de lumière, accompagnent les œuvres d'art projetées par Vidéo Mapping, du 14<sup>ème</sup> siècle à nos jours...



Une autre proposition... Certains parmi nous ont eu l'occasion de voir à Lourdes le spectacle sur Bernadette. Cette comédie musicale fait une tournée en France et sera notamment jouée au Zénith de Lille :

**le samedi 25 novembre à 20h et le dimanche 26 novembre à 15h**

C'est le récit des fascinantes apparitions mariales à la jeune Bernadette Soubirous. Inspiré des comptes rendus officiels d'interrogatoires, le spectacle retrace avec authenticité l'histoire de Bernadette, sa lutte calme et humble pour défendre son récit auprès des adultes sceptiques et sa famille meurtrie.

BERNADETTE DE LOURDES, mis en scène par Serge Denoncourt et mis en musique par Grégoire sur des paroles de Lionel Florence et Patrice Guirao, a fait l'unanimité auprès du public et des médias.

Des places sont encore disponibles mais il ne faut sans doute pas trop tarder à réserver.

Pour tout contact, s'adresser à Michèle Duwat : [mido.duwat@free.fr](mailto:mido.duwat@free.fr) - Tél : 06 81 36 66 58

